
             Castro-Pr, Quinta-feira, 30 e 31 de Julho de 2015  *  ano XXV  *    nº 2800  www.paginaum.com

na redação : r$ 3,00

Diretor / eDitor: SanDro aDriano Carrilho

Ao participarem do projeto 
Agrinho, pela primeira vez 
neste ano, professores da As-
sociação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (APAE) de Castro 
mostraram que seus alunos têm 
muito talento e criatividade. 
           página 5

Alunos da 
APAE fazem 
exposição

Curso pré-vestibular em Tibagi
GRATUITo

Telêmaco 
registra nova 
tentativa de 
homicídio

GALERIA ONDAS DO YAPÓ

Rapaz 17 anos foi vítima 
de tentativa de homicídio na 
segunda-feira (28), em Telê-
maco Borba. O caso aconte-
ceu na Travessa Acapulco no 
bairro Vila Isabel e segundo 
informações, o jovem foi alvo 
de pelos menos dois tiros en-
quanto estava passando por 
uma rua.                 página 7

A aprovação em um curso superior é o objetivo de muitos 
tibagianos, que vêm se dedicando aos estudos para enfrentar 
o tão esperado vestibular. A secretaria de Educação reali-
zou na terça-feira (28), reunião com alunos interessados, 
e definiu o cronograma das aulas preparatórias que serão 
ofertadas gratuitamente aos estudantes.                página 4

Operário vai com tudo
SEGURANÇA

Jovem atropelada
em avenida morre 
em Ponta Grossa

página 7

Pauliki busca solução 
para IML do Paraná

A conta de água e es-
goto vai ficar ainda mais 
cara a partir do mês de 
setembro. A pedido da 
Sanepar, o governo do 
Estado concedeu o re-
ajuste de mais 8% nas 
tarifas. A autorização foi 
publicada na quarta-feira 
(29) em Diário Oficial. 
Esse vai ser o terceiro 
aumento somente neste 
ano. Em março, as con-

Água vai 
subir, 
de novo!

tas ficaram 6,5% mais 
caras e, em junho, o 
reajuste foi de mais 6%. 
Somando tudo, a tarifa 
de água e de esgoto já 
saltou 20,5% em 2015 
na comparação com o 
ano passado. A revisão 
extraordinária nos valo-
res foi feita pelo Instituto 
de Águas do Estado, que 
regula o saneamento no 
Paraná.        página 5

Prefeito Reinaldo 
entrega duas motos

SEGURANÇA PÚBLICA

CHAVES foram entregues pelo prefeito e  secretário de Governo

O prefeito Reinaldo Cardoso 
(PPS) entregou na terça-feira 
(28) duas motocicletas novas à 
Secretaria Municipal de Segu-
rança Pública. As motos Honda 
CB 300, no valor total de R$ 
25.900, foram compradas com 
recursos do Fundo Municipal 

de Trânsito - para aquisição de 
veículos - e só poderiam ser 
investidos para este fim. As 
duas antigas motos da Secreta-
ria foram leiloadas e o recurso 
também foi destinado para a 
compra dos novos veículos.                     
              página 3

No início da tarde de terça-
feira (28), a Guarda Municipal 
de Castro encontrou no Parque 
Lacustre uma sacola com celu-
lares. A Guarda foi acionada por 
pessoas que passavam pelo Par-
que e perceberam que o objeto 
boiava no lago.            página 7

Guarda 
encontra droga 
e celulares

NO PARQUE LACUSTRE

TIM amplia cobertura 
de rede 4G no Paraná

AvANÇO

ExpAnSão da rede foi anunciada

Dentro de seu plano de ex-
pansão de infraestrutura, a TIM 
amplia a sua rede 4G no Brasil 
e traz o serviço para o município 
de Ponta Grossa.  Os testes 
para a operação do novo sistema 

iniciaram há cerca de 40 dias. 
Um dos pontos ressaltados é 
que, mesmo expandindo a rede, 
a TIM mantém sua estratégia de 
não oferecer planos diferencia-
dos e mais caros.    página 5

Acecastro recebe sexta o 
deputado Sandro Alex

O governador Beto Richa par-
ticipa nesta quinta-feira (30) de 
reunião com a presidente Dilma 
Rousseff. A presidente convocou 
os 27 governadores para discutir 
em Brasília um Pacto pela Go-
vernabilidade. Os governadores 
querem mostrar que os estados 
e municípios brasileiros estão 
sobrecarregados com a concen-
tração excessiva de recursos no 
governo federal.              página 3 

Richa participa 
de reunião com 
Dilma Rousseff

O deputado federal Sandro Alex (PPS) 
participa de encontro na Associação Comer-
cial e Empresarial de Castro - Acecastro. Na 
ocasião, o Fórum de Entidades apresentará as 
demandas locais ao deputado que, por sua vez, 
fará balanço de sua atuação em Brasília.

Divulgação

O deputado Marcio Pauliki (PDT) anunciou 
que vai se reunir, novamente, na Secretaria de 
Estado da Segurança Pública e Administração 
Penitenciária do Paraná (SESP/PR) para buscar 
a reestruturação da equipe do IML.    
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MAIS PROFISSIONAIS PARA PG
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HAJA BOLSO!
Preparem o bolso, pois foi anunciado nesta quarta-feira 

mais um aumento. A conta de água e esgoto vai ficar ainda 
mais cara a partir do mês de setembro. A pedido da Sanepar, 
o Governo do Estado concedeu o reajuste de mais 8% nas 
tarifas. Esse vai ser o terceiro aumento somente neste ano. 
Em março, as contas ficaram 6,5% mais caras e, em junho, 
o reajuste foi de mais 6%. Somando tudo, a tarifa de água 
e de esgoto já saltou 20,5% em 2015 na comparação com 
o ano passado. Haja bolso. Em abril foi reajustada a alí-
quota do Imposto sobre Circulação de Mercadorias (ICMS) 
que aumentou de 12% para 25%. A dona de casa sentiu o 
aumento no preço do gás de cozinha que subiu aproximada-
mente R$ 4,50 o botijão. O IPVA também teve aumento de 
3,5% e quem não pagou o imposto que se cuide, ou melhor, 
pague. O governo ordenou que a Polícia Militar realize no 
mês de agosto blitz para verificar quem não está em dia com 
as contas do Estado. A conta de luz também está mais cara.
No mês passado foi reajustada em mais de 15% e tem pre-
visão de mais aumento até o final do ano. A justificativa é o 
forte aumento nas despesas no setor elétrico. Como diria o 
saudoso professor Raimundo, e o salário, ó!
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Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

24 ºC

8 ºC

24 ºC

8 ºC

85%
43%

78%
47%

Quinta
30/7

Sexta
31/7

Sol com muitas nuvens. Não chove.

Fonte: ClimaTempo                                                               *Consulta realizada em: 29/07/2015

Sol o dia todo sem nuvens no céu.
Noite de tempo aberto ainda sem nuvens.
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VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   36,00
Semestral:  R$ 216,00
Anual:   R$ 432,00

Mensal:   R$    40,00
Semestral:  R$  240,00
Anual:   R$ 480,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo: R$ 3,00
Dia de semana: R$ 3,00
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TARJA PRETA
JOGANDO A TOA-

LHA?
Essa história de Pacto 

pela Governabilidade, 
título dado ao encontro 
que a presidente Dilma 
Roussef promove com os 
27 governadores, hoje, 
em Brasília, mais parece 
um 'jogar de toalha' do 
que qualquer outra coisa. 
De um lado a presidente 
pedindo trégua, do outro 
os governadores dei-
xando claro que tanto 
os estados quanto os 
municípios estão sobre-
carregados com a queda 
de arrecadação e com a 
concentração excessiva 
de recursos no governo 
federal. Ou seja: acredito 
mais que tudo vai acabar 
em pizza!

DE DAR INVEJA?
Já está chegando a 

dar inveja para alguns 
políticos a aproximação 
entre Plauto Miró (DEM) 

e Márcio Pauliki (PDT), 
dois deputados que até 
bem pouco tempo rema-
vam em lados opostos. 
Há quem diga que esse 
'namoro' ou 'amizade' 
já estaria com foco nas 
eleições municipais de 
2016. Pauliki já adian-
tou que não pretende 
concorrer a prefeito de 
Ponta Grossa e Plauto, 
esse, só Deus sabe!

REELEIÇÃO
Por falar em reelei-

ção, já existe uma certa 
movimentação de pre-
feitos da região visando 
o próximo pleito. Dos 
nove municípios de 
abrangência do Página 
Um, com exceção para 
Castro e Arapoti que não 
pretendem concorrer no 
ano que vem, os demais 
chefes do executivo já 
afinam alianças. Diria 
alguns que ainda é cedo, 
já outros, nem tanto!

Sandro A. Carrilho

Enquanto a Câmara Muni-
cipal de Ponta Grossa manteve 
semana passada o número de 
vereadores permitido por lei para 
a cidade – exatos 23 membros 
- a Câmara de Castro tem hoje 
apenas 11 representantes, ao 
invés dos 15 que tínhamos até 
2004 quando o Tribunal Supe-
rior Eleitoral reduziu as vagas de 
município de porte médio como o 
nosso. Foi uma injustiça que nos 
igualou a pequenas cidades. Per-
cebendo o equívoco, o Congresso 
corrigiu a medida que deveria ser 
aprovada pelos legislativos muni-
cipais, mas enquanto a Câmara 
de PG aprovou o número correto, 
nossos vereadores da época vota-
ram contra o direito. Resultado: 
ficamos com menor representati-
vidade política.

Uma prova do que digo: 
nosso ex-distrito de Carambeí, 
hoje município bem comandado 
pelo prefeito Osmar Blum, mas 
de tamanho, economia e popu-
lação três vezes menor do que a 
nossa, tem 11 vereadores como 
Castro. Se a Constituição permite 
que tenhamos 15,  Paulo Maga-
lhães exige que a nossa Câmara 
aprove de imediato a correção 
da injustiça. Alguns desinforma-
dos podem criticar minha ideia 
por achar que é “aumento” no 
número de representantes, mas 
não se trata disto: é apenas a volta 
ao quadro anterior o que é justo: 
Castro merece ter 15 vereadores. 
Espero que os parlamentares cas-
trenses aprovem por unanimidade 
a medida, que vai nos devolver 
força e representação política. E 
não haverá nenhum aumento de 
despesas: o gasto das câmaras é 
fixo por lei e tanto faz ter 11, 15 
ou 200 vereadores que a despesa 
pública é igual. A diferença é a 
representatividade política.

Paulo Magalhães foi um dos 
batalhadores pela aprovação da 
PEC que corrigiu o erro. Escrevi 
várias colunas sobre o assunto e 
recebi apoio do senador Álvaro 
Dias, parlamentar que nos repre-
senta em Brasília e já foi um grande 
governador – basta lembrar que 
ele duplicou a rodovia Castro a 
Ponta Grossa sem estabelecer a 
cobrança de pedágio. Hoje o que 
se vê são rodovias perigosíssimas 
em pista simples como o trecho 
Ponta Grossa a Prudentópolis, 
ninguém fala em duplicar nada 
mas para trafegar nela temos que 
pagar extorsivo pedágio à conces-
sionária Caminhos do Paraná. E 
o atual governo do Estado quer 
prorrogar por mais 24 anos este 
assalto ao consumidor... Volta, 
Álvaro!

Em 2004, antes do Tribunal 
aprovar a desastrada resolução 

que reduziu nossas vagas e depois 
foi revogada, escrevi no Página 
Um a coluna “Mais vereadores”. 
Relembro trecho: “Querem redu-
zir o número de vereadores em 
nossas câmaras municipais. Em 
Ponta Grossa, a Justiça diminuiu 
as vagas para 15 e cidades como 
Castro podem ter redução dos 
15 atuais para apenas dez legis-
ladores. É um absurdo, vamos 
protestar! Como nossa coluna 
tem importante função cultural, 
explico: sendo sinônimo de edil, 
vereador é aquele que vereia, 
verbo pouco conhecido que sig-
nifica administrar, legislar. Com-
põe o Poder Legislativo, que faz 
as leis municipais, e tem a função 
de cuidar da liberdade, da segu-
rança, da paz e do bem-estar dos 
cidadãos de seu município”.

“O trabalho do legislador é 
intenso. Discute e vota leis, como 
a do orçamento municipal, analisa 
projetos do Executivo, tem reuni-
ões infindáveis, leva as queixas do 
eleitor aos prefeitos, vai a Curi-
tiba falar com os secretários do 
Estado. O mais desgastante é ficar 
direto à disposição do eleitor para 
resolver todo tipo de problema, 
desde policiais até saúde, apo-
sentadoria, emprego ou programa 
social do Governo. A população 
carente encara o vereador como a 
tábua de salvação, mas como são 
poucos lhes falta tempo, como 
no recente caso do aumento do 
pedágio - quem fechou os postos, 
permitindo a livre passagem dos 
veículos e forçando as concessio-
nárias a reduzir os preços, foram 
os integrantes do MST”.

“Precisamos de mais vere-
adores para lutar pela cidade. 
Hoje há absurdos: as vans dos 
universitários que vão diaria-
mente à Ponta Grossa deveriam 
ter isenção do pedágio, podendo 
com isto diminuir suas tarifas. 
Quem mora em Castro e trabalha 
no ex-distrito de Carambeí gasta 
mais com pedágio do que com 
combustível! Não deveria. Por 
isto repito: precisamos de mais 
vereadores para brigar por nosso 
povo, cada distrito e bairro deve-
ria ter o seu. Dou outro exemplo: 
um buraco na rua Antonio Rolim 
de Moura, esquina com Romário 
Martins, está completando um 
ano. Aniversário do buraco! Se 
tivéssemos mais vereadores, mais 
fiscais do Poder Executivo, o 
buraco já estaria tapado há muito 
tempo”.

“Não vamos aceitar reduzir 
o número de nossos vereadores! 
Não à redução!”

* O trecho final desta 
crônica foi escrito há 11 anos 
e permanence atual até hoje. 

Espero que todos os verea-
dores votem pelo restabele-
cimento dos 15 vereadores. 

Castro merece respeito. 
(Paulo Magalhães)

Mais vereadores 
para Castro

* Paulo Magalhães

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA SIMPLIFICADA
LAURO WROBEL, torna público que recebeu do IAP, a Licença Ambiental Sim-
plificada para a atividade de Avicultura de Corte, implantada na localidade de 
APARIÇÃO, CASTRO - PR.

 Observe nas ruas, nos ôni-
bus, na academia. É muita gente 
com fones no ouvido escutando 
música, não? Até ai tudo bem, a 
música é parte essencial de nossa 
vida, relaxa e faz o tempo passar 
mais rápido. O problema não está 
na música e, sim, no volume da 
melodia que entra por nossos 
ouvidos.

Qualquer som muito elevado, 
por tempo prolongado – pode ser 
um barulho indesejável ou a sua 
música preferida muito alta, com 
ou sem fone de ouvido –  gera 
uma energia sonora que, quando 
intensa e contínua, lesa a delicada 
estrutura anatômica auditiva. O 
resultado é que pode surgir um 
zumbido desagradável e/ou perda 
auditiva progressiva e, o que é 
pior, irreversível. E isso pode 
acontecer em qualquer idade, 
inclusive entre os jovens.

A febre do fone de ouvido 
vem ocasionando uma triste 
estatística: é cada vez maior o 
número de jovens com problemas 
de audição. A fonoaudióloga Isa-
bela Carvalho, da Telex Soluções 
Auditivas, alerta:. "A grande pre-
ocupação é que a 'Perda Auditiva 
Induzida por Níveis de Pressão 
Sonora Elevados' (PAINPSE) 
tem efeito cumulativo. Depen-
dendo da frequência, do tempo 
de exposição ao som elevado e 
da predisposição, o indivíduo 
pode sofrer danos auditivos cada 
vez mais severos, de forma contí-
nua e elevada ao longo da vida", 
explica.

Não só os fones de ouvido, 
mas também as boates, muito 
frequentadas por jovens, são um 
perigo em potencial. Evite ouvir 
música muito alta dentro de casa 
ou do carro e modere o volume 

nos fones de ouvido. 
De acordo com a especialista, 

um pequeno problema na audição 
já é um sinal de alerta. "Quanto 
maior a frequência a ambientes 
barulhentos, maiores os riscos. 
Além disso, na medida em que o 
volume da música passa dos 100 
decibéis, aumenta o risco de uma 
possível lesão na cóclea - órgão 
dentro do ouvido responsável pela 
audição. Nesses casos, o tempo 
de exposição não deve passar de 
30 minutos", explica a fonoaudió-
loga da Telex. 

Frequências de 80 a 90 deci-
béis já começam a prejudicar a 
audição. No entanto, vivemos em 
cidades com muitos ruídos, de 
obras, trânsito, buzinas, metalúr-
gicas e ainda a música alta direto 
nos fones de ouvido. São fatores 
que, em conjunto, podem ser 
prejudiciais à audição", conclui a 
fonoaudióloga da Telex.

Um estudo da OMS (Organi-
zação Mundial da Saúde) alerta 
que 360 milhões de pessoas em 
todo o mundo sofrem de perda 
auditiva. A entidade considera 
que a perda de audição rela-
cionada ao ruído musical é a 
segunda maior causa de surdez 
no mundo. 

Portanto, fique atento ao 
volume de som a que você expõe 
seus ouvidos. A perda de audi-
ção é irreversível. E depois, para 
resgatar o prazer de ouvir todo 
tipo de som, só usando aparelhos 
auditivos. A boa notícia é que, 
graças aos avanços da tecnologia, 
os aparelhos auditivos hoje são 
minúsculos, como os da Telex, 
que se acomodam discretamente 
no ouvido, preservando a vaidade 
de quem precisa deles para ouvir 
novas canções pela vida afora.

Ouvir música em alto 
volume faz mal aos ouvidos!
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O prefeito Reinaldo Car-
doso entregou na terça-feira 
(28) duas motocicletas novas à 
Secretaria Municipal de Segu-
rança Pública. As motos Honda 
CB 300, no valor total de R$ 
25.900, foram compradas com 
recursos do Fundo Municipal 
de Trânsito - para aquisição de 
veículos - e só poderiam ser 
investidos para este fim. As 
duas motocicletas que até então 
eram utilizadas pela Secreta-
ria foram leiloadas e o recurso 
também foi destinado para a 
compra dos novos veículos. As 
chaves foram entregues pelo 
prefeito e o secretário municipal 
de Governo, Ricardo Cardoso 

Filho, à secretária municipal 
de Segurança Pública, Regina 
Maria Vassão Iezak; ao coman-
dante da Guarda Municipal de 
Castro, Fábio José Zahdi e ao 
superintendente de Segurança 
Pública, Paulo Torres da Silva. 

“A aquisição das motos, 
assim como os automóveis, 
fazem parte do nosso trabalho 
de equipar a Guarda Municipal e 
dar melhores condições de ser-
viço e atendimento à população”, 
frisa o prefeito. 

A secretária Regina explica 
que as motocicletas serão utili-
zadas na fiscalização de trânsito, 
blitze, assim como o apoio a 
eventos festivos e passeatas.

Prefeito Reinaldo entrega 
duas novas motocicletas

Entrega dos novos veículos para Guarda Municipal

Divulgação

DA ASSESSORIA

O deputado estadual Mar-
cio Pauliki anunciou que vai 
se reunir novamente na Secre-
taria de Estado da Segurança 
Pública e Administração Peni-
tenciária do Paraná (SESP/
PR) para buscar a reestrutu-
ração da equipe do Instituto 
Médico Legal (IML). "Uma 
de minhas primeiras ações 
como deputado estadual foi 
trabalhar para trazer mais 
profissionais para atender o 
IML de Ponta Grossa", lem-
bra Pauliki. 

Pauliki participará de uma 
reunião, marcada para a pró-
xima quarta-feira (05), com 
a diretoria geral dos IMLs do 
Paraná e o Secretário de Segu-
rança Pública, Wagner Mes-
quita. O deputado apresentará 
o relatório final do estudo téc-
nico que avaliou a situação da 
entidade do estado. "O obje-
tivo é resolver de forma defini-
tiva a falta de médicos legistas 
nos IMLs, principalmente o de 
Ponta Grossa, que enfrenta este 
problema crônico há anos. Da 
mesma forma que agi em rela-
ção aos leitos de UTI neonatal 
no Hospital Regional, não sai-
rei da Secretaria sem os novos 

médicos legistas", destaca. Ele 
adianta que cobrará outras 
questões, como a instalação de 
unidades do órgão em Irati e 
Telêmaco Borba, além de mais 
equipamentos e estrutura que 
já foram protocolados.

"Mesmo com todos os 
esforços técnicos que temos 
feito junto ao estado para 
que haja uma solução defini-
tiva, surpreendeu-me o fato 
do governador, em sua última 
visita à Ponta Grossa, alegar 
que não estava sabendo a res-
peito deste assunto. Vou lem-
brar a administração pública 
de suas atribuições e de suas 
responsabilidades em rela-
ção a mais esse assunto que, 
inclusive, já foi tema de cam-

panha", frisa.
Em março, Pauliki con-

seguiu efetivar o Dr. Droppa 
como médico responsável pelo 
IML de Ponta Grossa, mas 
passados três meses, infeliz-
mente o estado não o efeti-
vou. "Novamente, sofremos 
com a falta de médicos e de 
estrutura. A necessidade de 
deslocamento de um médico 
de Curitiba é uma constante 
para a realização de autóp-
sias de corpos. Muitas vezes, 
eles já vieram de cidades dis-
tantes, colocando em sofri-
mento redobrado às famílias 
já consternadas", critica. O 
órgão atende Ponta Grossa e 
mais de 20 cidades de toda a 
região. Pauliki também deixa 

os seus agradecimentos ao 
Dr. Peixoto e Dr. Gelbran pelo 
pronto atendimento quando 
requisitados.

Verificação de óbitos
Outro ponto que será dis-

cutido pelo deputado estadual 
Marcio Pauliki é a criação do 
Serviço de Verificação de Óbi-
tos (SVO) em Ponta Grossa. 
Ao contrário do IML que 
investiga as mortes violen-
tas, o SVO é responsável por 
esclarecer as mortes por cau-
sas naturais. O parlamentar 
também fez um levantamento 
de todas as necessidades para 
que o órgão seja instalado e 
comece a atender à popula-
ção.

Deputado Márcio Puliki durante visita ao IML de Ponta Grossa

Falta médico 
legista no 
IML de Ponta 
Grossa

Divulgação

Pauliki busca solução para IML
MAIS PROFISSIONAIS PARA PONTA GROSSA

Os cinco vereadores que 
compõem a “CEI das Mater-
nidades”, a Comissão Especial 
de Investigação criada para 
analisar situações envolvendo 
o atendimento médico a ges-
tantes e recém-nascidos em 
Ponta Grossa – Pietro Arnaud 
(PTB), presidente; Pastor Eze-
quiel Bueno (PRB), relator 
geral; e Amauri Manosso (PT), 
Taíco Nunes (PTN) e Profes-
sor Careca (SDD), relatores 
especiais –, enviaram, nesta 
quarta-feira (29), ofício à dire-
tora administrativa do Hospital 
Evangélico, Rosicleia Simão 
Venske, convidando-a para par-
ticipar de reunião extraordinária 
da Comissão nesta quinta-feira 
(30), às 14 horas, no Plenário 
da Câmara.

Também foram enviados três 
ofícios à diretora da 3ª Regional 
de Saúde, Scheila Tramontin 
Mainardes, solicitando infor-
mações quanto à pactuação 
realizada com o Hospital Uni-
versitário Regional dos Cam-
pos Gerais, a Santa Casa de 
Misericórdia e a Maternidade 
Santana Unimed. A Comis-

são quer saber quais foram os 
valores repassados referentes 
à quantidade de Autorizações 
para Internação Hospitalar 
(AIHs), especialmente os rela-
tivos ao pagamento por servi-
ços relacionados a parto e UTI 
pediátrica, e também quais os 
incentivos repassados a esses 
hospitais pelo programa “Mãe 
Paranaense” e por outros con-
vênios.

Óbitos
Outros dois ofícios foram 

encaminhados a Flávio Kai-
ber, diretor-executivo da Santa 
Casa de Misericórdia, e Saulo 
Gabriel de Souza, diretor da 
Maternidade Santana Unimed, 
solicitando informações sobre 
relatórios da Comissão de Mor-
talidade Materna e Neonatal. O 
objetivo é saber quais foram os 
resultados das análises dessa 
comissão em relação aos óbitos 
neonatal e materno ocorridos 
em Ponta Grossa nos últimos 
cinco anos.

Ainda foi enviado oficio ao 
presidente do Conselho Muni-
cipal de Saúde, José Timóteo 

Vasconcelos Sobrinho, pedindo 
cópia do relatório de visita ou  
vistoria do órgão ao Hospi-
tal Universitário Regional dos 
Campos Gerais referente a 
UTIs pediátricas – quanto a 
material, número de patrimônio 
e origem.

Requerimento
A CEI das Maternidades 

também encaminhou Reque-
rimento ao prefeito Marcelo 
Rangel (PPS) solicitando as 
seguintes informações: taxa 
de mortalidade do município 
de Ponta Grossa informando a 
cidade de origem dos pacientes 
nos últimos dois anos; quais 
os equipamentos empresta-
dos aos hospitais Bom Jesus 
e Universitário referentes aos 
leitos de UTI pediátrica ante-
riormente instalados no Hos-
pital da Criança João Vargas 
de Oliveira; e quais os recur-
sos financeiros repassados ao 
Hospital Bom Jesus a título de 
pagamento pelos serviços de 
UTI pediátrica durante o tempo 
em que essa instituição realizou 
o atendimento.

'CEI da Maternidade' convida diretora 
do Hospital Evangélico para ser ouvida

O governador Beto Richa par-
ticipa nesta quinta-feira (30) de 
reunião com a presidente Dilma 
Rousseff. A presidente convocou 
os 27 governadores para discutir 
em Brasília um Pacto pela Gover-
nabilidade. 

Na terça-feira (28) ele esteve 
reunido com os governadores 
Geraldo Alckmin, de São Paulo, 
e Reinaldo Azambuja, do Mato 
Grosso do Sul, para discutir 
assuntos que serão apresentados 
à presidente durante o encontro. 
Os governadores querem mos-
trar que os estados e municípios 
brasileiros estão sobrecarregados 
com a queda de arrecadação e 
com a concentração excessiva de 
recursos no governo federal. 

“Vamos deixar claro que os 
governos não aguentam mais a 
sobrecarga de responsabilidades 
que, historicamente, é repassada 
para os Estados sem a devida 
compensação financeira”, disse 
Richa. Ele confirmou presença 
na reunião e afirmou que estará à 
disposição para buscar um enten-
dimento para o País superar a 
crise econômica e voltar a crescer.  
“Atualmente, há uma extravagante 
concentração de recursos em Bra-
sília, enquanto os governadores e 
prefeitos estão de joelhos e com o 
pires nas mãos. Parece que eles 
querem as administrações esta-
duais e municipais fragilizadas e 
dependentes da administração 
central”, disse Richa. 

Richa reunido com governadores Alckmin (SP) e Azambuja (MS)

Divulgação

Richa participa de reunião
com a presidente Dilma

PSDB E PT

O Ministério Público do 
Paraná (MP-PR) inicia no mês 
de setembro a terceira fase 
do projeto “Transparência nos 
Municípios”, que tem como obje-
tivo promover a regularização 
de portais da transparência nos 
399 municípios paranaenses. A 
nova etapa consiste no desenvol-
vimento de propostas para auxi-
liar a sociedade civil organizada 
a acompanhar diuturnamente 
o funcionamento dos portais. 
A informação foi passada pelo 
subprocurador-geral de Justiça 
para Assuntos de Planejamento 
Institucional do MP-PR, Bruno 
Galati, e pelo promotor de Jus-
tiça Eduardo Cambi, na manhã 
desta quarta-feira (29), durante 
a gravação do primeiro programa 
“Espaço da Cidadania”, que 
integra a nova grade de progra-
mação TV Assembleia.

Transparência será 
o tema do primeiro 
programa 'Espaço
da Cidadania'

TV ASSEMBLEIA

O deputado federal San-
dro Alex (PPS) anunciou nesta 
quarta-feira (29) o início das 
obras de revitalização da Rua 
das Safiras e Ouro Preto, em 
Carambeí, que está sendo exe-
cutada através de emenda par-
lamentar de sua autoria no valor 
de R$ 259 mil. 

Os operários estão reali-
zando os serviços de drenagem 
na Rua das Safiras, após a via 
recebe recape asfáltico e cons-
trução de calçadas. Na Rua das 
Safiras, os trabalhos de revita-
lização serão realizados entre a 
Avenida das Flores e a Rua Ouro 
Branco. No segundo trecho, na 
Rua Ouro Preto, a revitalização 
será até o cruzamento com a 
Rua das Esmeraldas.

Sandro Alex 
anuncia início 
de obras em 
Carambeí
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Palmeira - Na manhã desta 
quarta-feira (29) a Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcionais 
(Apae) de Palmeira recebeu lide-
ranças municipais que realizaram 
a entrega de mais de 200 unifor-
mes escolares para os alunos da 
entidade. A entrega dos kits foi 
feita pelo prefeito Edir Havrechaki 
e vice Marcos Levandoski, junto 
à secretária de educação, Lídia 
Mayer de Freitas e o gerente de 
frota municipal, Geraldo Nepomu-
ceno das Neves.

De acordo com Mayer foram 
investidos R$ 11.519,60 na con-
fecção dos uniformes. “Em 17 
anos que estive como diretora da 
Apae eu sonhei em ver estes alunos 
com uniformes e hoje este sonho 

se tornou realidade. O uniforme 
com certeza fortalece a identidade 
destes alunos como membros da 
Apae”, falou a secretária.

Centenas de alunos se reu-
niram no salão principal da Apae 
para apreciar a entrega dos novos 
uniformes. De acordo com o pre-
feito Edir Havrechaki, a união e 
o companheirismo desses alunos 
mostra a essência do trabalho da 
Apae. “É importante valorizarmos 

a importância de entidades como 
a Apae de Palmeira, que realiza 
um trabalho precioso e de extrema 
importância em nossa cidade. É 
com muita alegria que hoje eu faço 
esta entrega para mais de 200 alu-
nos”, destacou.

Antes de receber os novos kits 
de uniformes a maioria dos estu-
dantes da Apae não possuía rou-
pas com a identificação da escola. 
“Apenas alguns alunos tinham 
uniformes que os pais mandavam 
confeccionar, mas agora estamos 
100%”, pontuou a diretora da 
Apae, Alice de Fátima de Pauli.

Os uniformes foram disponibi-
lizados pela Prefeitura de Palmeira 
através da Secretaria Municipal de 
Educação.

Município entrega mais de 200 
uniformes escolares para Apae

DA ASSESSORIA

A Prefeitura de Ponta 
Grossa, através da Secretaria 
Municipal de Planejamento e 
o Instituto de Pesquisa e Pla-

nejamento Urbano (Iplan), 
desenvolveu um projeto para 
a instalação de duas alças no 
viaduto de acesso ao Núcleo 
Santa Maria. A proposta visa 
melhorar a mobilidade no local, 
com a instalação de rotatórias 
nos dois extremos do viaduto, 
garantindo ainda mais segu-
rança aos moradores e também 
motoristas que passam com 
frequência no local e, muitas 
vezes, realizam conversões 
perigosas.

Neste momento, o projeto 
está em fase de aprovação téc-
nica com a equipe do Parana-
Cidade, órgão da Secretaria 
Estadual do Desenvolvimento 
Urbano (SEDU). O investi-
mento previsto para essa obra 
é de R$ 1.150 milhão. Após 
aprovação, a Prefeitura de 
Ponta Grossa poderá dar iní-
cio ao processo de licitação. A 
previsão é que a obra seja con-
cluída no período de seis meses 
após o início dos trabalhos. O 

prefeito Marcelo Rangel e uma 
equipe da Prefeitura estiveram 
hoje realizando uma visita ao 
local.

“O Iplan de Ponta Grossa 
e a Secretaria de Planejamento 
estão trabalhando nesse pro-
jeto, que é muito importante 

para a região do Santa Maria. 
Nós fizemos todos os estudos, 
encaminhamos ao ParanaCi-
dade e vamos fazer essas alças, 
que irão dar maior mobilidade e 
acessibilidade para essa região 
da cidade de Ponta Grossa. Fiz 
uma visita in loco, com a equipe 

da Prefeitura, porque é um pro-
jeto e meta do nosso governo. A 
proposta está em processo final 
de avaliação pelo Governo do 
Estado, que em parceira com 
a Prefeitura, irá realizar essa 
importante obra para o Santa 
Maria”, avaliou o prefeito.

Projeto é para 
instalação de 
duas alças 
no viaduto

Divulgação

Rangel quer rotatórias 
no Núcleo Santa Maria

MELHORAR A MOBILIDADE

Prefeito Marcelo 
Rangel e

secretário de 
Planejamento 

visitam local

Divulgação

Prefeitura de Tibagi 'oferta'
curso pré-vestibular gratuito

Tibagi - A aprovação em 
um curso superior é o objetivo 
de muitos tibagianos, que vêm 
se dedicando aos estudos para 
enfrentar o tão esperado vesti-
bular. A secretaria de Educação 
realizou na terça-feira (28) uma 
reunião com os alunos interes-
sados, e definiu o cronograma 
das aulas preparatórias que 
serão ofertadas gratuitamente 
aos estudantes, com conteúdo 
de processos seletivos para 
curso superior e para o Exame 
Nacional do Ensino Médio 
(ENEM).

Estão sendo ofertadas 45 
vagas, das quais 27 já foram 
preenchidas durante a reunião 
com os alunos. “É importante 
que os interessados procurem 
realizar sua inscrição o quanto 

antes para garantir a vaga”, 
enfatiza a secretária de Edu-
cação, Beatriz Flores. As aulas 
terão início na segunda feira 
(3), e acontecem nas depen-
dências do Colégio Estadual 
Leopoldina Pedroso. “Temos 
registro de cinco estudantes que 
participaram do último cursinho 
e que foram aprovados no ves-
tibular”, destaca a secretária.
A prefeita Angela Mercer de 
Mello participou do encontro, e 
elogiou os estudantes que estão 
empenhados na aprovação. 
“Como professora, fico con-
tente em ver tantos jovens bus-
cando melhores condições para 
se prepararem para o vestibular 
e o Enem, e este cursinho vai 
justamente oferecer este auxílio 
nos estudos”, ressaltou a pre-

feita durante o evento.
No total, serão oferta-

das aulas em oito disciplinas 
com professores dos Colégios 
Leopoldina Pedroso e Irênio 
Moreira Nascimento, com 
aulas três vezes por semana. A 
periodicidade pode ser aumen-
tada com a aproximação das 
provas, de acordo com a secre-
taria de Educação. Informações 
e inscrições na secretaria de 
Educação ou com a direção do 
Colégio Leopoldina, até sexta-
feira (31), porém é importante 
garantir a matrícula, pois as 
vagas são limitadas.

A iniciativa já aconteceu em 
anos anteriores, em parceria 
da Prefeitura de Tibagi com 
o Colégio Dynâmico de Ponta 
Grossa.
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O prefeito Reinaldo Cardoso recebeu 
na quarta-feira (29), a equipe masculina 
de basquetebol do Colégio Estadual 
Professora Maria Aparecida Nisgoski, 
que no último sábado (25), foi campeã 
da fase final dos 62º Jogos Escolares 
do Paraná (Jeps), categoria B (12 a 14 
anos). O grupo agora irá representar 
o Paraná nos Jogos Escolares Brasilei-
ros, que será realizado em Fortaleza, 
entre 3 e 12 de setembro. O encontro 
do prefeito com os atletas foi acompa-
nhado pelos secretários municipais de 
Esporte, Antenor Quintiliano Telles, e de 
Governo, Ricardo Cardoso, pela direção 
do colégio, familiares dos alunos e o 
técnico do Caramuru Basquete, Renato 
Oscar Cordeiro, o Pandorf. 

“Ganhar o primeiro lugar não é fácil, 
por isso vocês estão de parabéns, não 

apenas pelo título, mas pela dedicação e 
comprometimento que isso exige. Castro 
está muito orgulhosa de vocês”, destacou 
o prefeito, enfatizando o desempenho 
que o município vem obtendo em várias 
modalidades esportivas. “Isso em grande 
parte é fruto do trabalho desenvolvido 
pelas escolinhas esportivas desenvolvi-
das em diversas modalidades”, completa 
o prefeito. O secretário de Esporte tam-
bém destacou o desempenho da equipe. 
“Muitos dos atletas campeões também 
participam da escolinha de basquete da 
Secretaria”, expõe Telles. 

O atleta Hiago Luiz Ferraz, além de 
integrar a equipe de basquete do colé-
gio, também participa há três anos das 
escolinhas de basquete. “A gente sabia 
que ia ter jogos difíceis pela frente, mas 
estávamos preparados e confiantes. 
Agora, fica a expectativa para os Jogos 
Brasileiros”.

Prefeito recebe equipe campeã
dos 'Jogos Escolares do Paraná'

Equipe masculina de basquetebol foi campeã na fase final do Jeps

Divulgação

O Serviço Nacional de Apren-
dizagem Industrial (Senai) está 
com inscrições abertas para o 
curso Técnico de Eletrotécnica 
(período vespertino) no município 
de Castro. As vagas são remanes-
centes dos cursos técnicos apro-
vados pelo Programa Nacional 
de Acesso ao Ensino Técnico e 
Emprego (Pronatec) para o muni-
cípio.

Interessados podem se inscre-
ver até o dia 2 de agosto, através 
do site do Sisutec www.sisutec.
mec.gov.br. Para efetuar o proce-
dimento basta clicar em ‘inscrição 
on-line’ e informar o curso e o 
município em que deseja estudar, 
além disso, é preciso informar o 
número do CPF, data de nasci-
mento, e-mail e telefone. A matri-
cula deverá ser efetivada no Senai, 
com a entrega da documentação 
solicitada no processo de inscri-
ção on-line, em até 48 horas.

As vagas são direcionadas a 
quem tem mais de 16 anos e pos-
sui ensino médio completo, com 
conclusão nos anos de 2012, 
2013 ou 2014. A novidade neste 
ano é que não precisa mais ter 
feito o Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) para participar.

De acordo com o responsável 
pela unidade do Senai em Cas-
tro, Luiz Mauricio Bucholdz, ao 
concluírem este curso, os alunos 
estarão preparados para o mer-
cado de trabalho em diversos 
segmentos. “O curso de Eletro-
técnica abre um leque de opções 
muito grande, os alunos podem 
trabalhar nas áreas de geração, 
transmissão e manutenção do 
setor elétrico, em concessionárias 
de energia, como a própria Copel, 
ou ainda atuar como autônomo. É 
importante ressaltar que empre-
sas de quase todos os segmentos 
trabalham com energia elétrica, 
portanto, necessitam de técnicos 
e profissionais para cuidar deste 
setor”, destaca.

Início
A previsão é para que o curso 

inicie no dia 3 de agosto, com 
término em 31 de janeiro de 
2017. As aulas serão ministradas 
na unidade do Senai, na Avenida 
Nicolau Jacob Filho, 398, na Vila 
Santa Cruz.

Senai tem 
inscrições
abertas

PRONATEC

Dentro de seu plano de expansão de 
infraestrutura a TIM amplia a sua rede 
4G no Brasil e traz o serviço para o 
município de Ponta Grossa.  Os testes 
para a operação do novo sistema inicia-
ram há cerca de 40 dias. Clientes com 
aparelhos e chips 4G já usufruem do 
sinal em grande parte da cidade.  Um 
dos pontos a ressaltar é que, mesmo 
expandindo a rede, a TIM mantém sua 
estratégia de não oferecer planos dife-
renciados e mais caros para a tecnologia 
de quarta geração. 

Em Ponta Grossa a operadora 
ainda possui projeto para a expansão da 
cobertura e prepara a instalação de 14 
novas antenas ainda em 2015. Os bair-
ros Boa Vista, Cará-cará, Neves, Nova 
Rússia, Oficinas, Órfãs e Uvaranas são 
alguns dos que contarão com o reforço 
da cobertura da operadora. Além des-
tes, a TIM instalará novas antenas e 
proverá cobertura rural 3G nos distritos 
de Itaiacoca, Biscaia, Guaragi e Passo 
do Pupo. Recentemente foi realizada a 
ampliação da capacidade da rede 3G na 
cidade e a cobertura de voz e dados no 
Distrito Industrial. 

No Paraná, a operadora também 
implantará a tecnologia de quarta gera-
ção nas cidades de São José dos Pinhais, 
Colombo, Maringá, Cascavel e Foz do 
Iguaçu. Para isso, serão instalados mais 
330 sites de transmissão de rede LTE em 
solo paranaense. O serviço já é comercia-
lizado em Curitiba e Londrina.

Com mais de 2 milhões de assinantes 
na sua base de 4G no país, inclusive no 
Paraná, a TIM pretende abranger mais de 
52% da população urbana do país com 
cobertura LTE. “O futuro do mercado 
de telecomunicações está no serviço de 
dados. Hoje, quase metade da nossa base 
total de clientes utiliza a internet móvel e 
nossa receita de dados já responde por 
um” terço da receita total”, afirma Carlos 
Eduardo Spezin Lopes, Diretor Comer-
cial da TIM Sul (PR e SC).

No primeiro trimestre de 2015, 
a TIM investiu quase R$ 1 bilhão em 
infraestrutura no país, priorizando as 
coberturas das redes 3G e 4G. O foco 
constante na qualidade e no alcance da 
rede continua contribuindo para o signi-
ficativo crescimento da receita com ser-
viços de dados, que registrou aumento 
de 46% na comparação com os três 
primeiros meses de 2014. Atualmente, 
o número de usuários de dados chega 
a 34 milhões, um aumento de 27% em 
relação ao mês de março do ano pas-
sado. No Paraná a TIM é líder de mer-
cado com 55,7% de participação.

Outros Investimentos
Entre outros grandes investimentos 

realizados pela TIM está a ampliação de 
sua rede 3G no Paraná que atualmente 
chega a 263 municípios, alcançando a 
marca de maior cobertura no estado. Para 
Carlos Eduardo Spezin Lopes, Diretor 
Comercial da TIM Sul (PR e SC), os 
investimentos – que também são feitos 
em pequenas e médias cidades - refletem 
a atenção da operadora de telefonia aos 
hábitos do consumidor moderno: “Esta 
grande evolução é fruto de muito traba-
lho, forte investimento e de parceria com 
o governo. Nosso desejo é trazer o que 
há de melhor, afinal, somos a empresa de 
telefonia escolhida pela grande maioria 
dos paranaenses e isso reforça nossa res-

TIM amplia 
cobertura 4G
no Paraná

DA REDAÇÃO

A conta de água e esgoto vai ficar 
ainda mais cara a partir do mês de 
setembro. A pedido da Sanepar, o 
governo do Estado concedeu o reajuste 
de mais 8% nas tarifas. A autorização 
foi publicada na quarta-feira (29) no 
Diário Oficial do Estado. Esse vai ser 

o terceiro aumento somente neste ano. 
Em março, as contas ficaram 6,5% 
mais caras e, em junho, o reajuste foi 
de mais 6%. Somando tudo, a tarifa 
de água e de esgoto já saltou 20,5% 
em 2015 na comparação com o ano 
passado. A revisão extraordinária nos 
valores foi feita pelo Instituto de Águas 
do Estado, que regula o saneamento no 
Paraná. O principal motivo, segundo o 
diretor financeiro da Sanepar, Gustavo 
Guimarães, foi a alta nos valores da 
energia elétrica.

Este novo aumento terá impacto 
direto na economia das famílias. Para 
a microempreendedora Julia Butoko-
wski, a saída vai ser instalar a água 
do poço artesiano, usado nos negó-
cios da família, para consumo dentro 
de casa. “Não tem outro recurso, a 

água já está muito cara e com esse 
novo aumento, imagina quanto vamos 
pagar”, questiona.

Julia pagava por mês, cerca de 
R$ 45 pelo consumo de água no iní-
cio deste ano, após os dois reajustes 
citados, sua conta mensal já subiu 
para R$ 68 média/mês, com o novo 
acréscimo, o valor chegará em R$ 
73. “Na minha opinião, isso, junto 
aos impostos que temos que pagar e 
tudo o que está aumentando preços, 
vai fazer muitas empresas fecharem 
as portas”, acredita.

A notícia, porém, vem preocu-
pando ainda mais quem não tem outra 
saída, se não economizar. Mas o que 
fazer quando o trabalho desenvolvido 
pela empresa simplesmente depende 
de água, e não pode ser alterado? 

Esta pergunta vem sendo feita pelos 
colaboradores da Farmácia de Mani-
pulação Amanda Manipulações. A 
recepcionista Cristiane Ostapovski 
explica porque, “Não temos mais 
como economizar em nossos proce-
dimentos, precisamos manipular e na 
sequência lavar cada um de nossos 
equipamentos, não tem como mudar 
isso”. Atualmente o estabelecimento já 
paga cerca de R$ 180 por mês, pelo 
consumo da água.

Algumas empresas castrenses, 
como é caso de grande parte dos lava-
rápidos e dos setores de produção e 
processamento de alimentos possuem 
poços artesianos, esta inclusive, vem 
sendo a solução buscada por muitos 
empresários, onde há recursos natu-
rais disponíveis.

Novos preços
fazem com que
estabelecimentos
busquem outras
alternativas de
abastecimento

Água e esgoto sofrerão reajustes de 8%
A PARTIR DE SETEMBRO

Ao participarem do projeto Agrinho 
pela primeira vez neste ano, professo-
res da Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (APAE) de Castro mostra-
ram que seus alunos têm muito talento 
e criatividade. Ao todo, cinco projetos 
foram inscritos no programa e para mos-
trar os resultados de um esforço coletivo, 
a exposição 'Nossas mãos semeando arte 
e conhecimento' foi montada na Galeria 
Ondas do Yapó, no Teatro Bento Mos-
surunga. A mostra conta com trabalhos 
realizados ao longo do semestre que 
incluem pintura em telas, artesanato em 
purungos e utilizando outros elementos 
da natureza.

As professoras, autoras da proposta 
contam que depois de inscreverem os 
projetos, passaram a inserir nas aulas 
as atividades de desenvolvimento, de 
acordo com a idade e particularidades 
de cada turma. Os trabalhos envolve-
ram e contaram com a participação 
da grande maioria dos alunos, com 
participação de todos os professores 
e funcionários da instituição, além de 
voluntários e do acompanhamento do 
Setor de Assessoramento de Progra-
mas e Projetos Escolares da Secreta-
ria Municipal de Educação. “Como no 
decorrer do projeto foi ficando tudo 
tão bonito, decidimos mostrar para 
a comunidade”, aponta a professora 
Alice Bartmeyer.

A diretora da escola, Rosa dos 
Santos Oliveira também comentou os 
trabalhos, e, agradeceu aos doadores 
anônimos e aos diversos voluntários 
que contribuíram com a realização dos 
projetos. “Se não fosse a paciência e o 
comprometimento dos professores, sem 
dúvida não seria possível alcançarmos 

esses resultados. E o apoio de pessoas 
e entidades que doaram materiais e 
que nos apoiaram como o artista plás-
tico Irineu Alves, o Colégio Olegário de 
Macedo, a Sanepar, a Prefeitura Muni-
cipal e a equipe pedagógica da escola 
também foram fundamentais, só temos 
a agradecer”, destaca.

A professora de Artes da escola, 
Angela Sleutjes Dancosky, conta que 
a expectativa dos alunos para a apre-
sentação dos trabalhos foi grande. 
“Eles estavam eufóricos nos dias que 
antecederam a abertura da exposição. 
A gente percebeu que o desenvolvi-
mento dos projetos, a organização da 
exposição e apresentação dos trabalhos 
pelos próprios alunos foi algo muito 
benéfico a eles, levantou a autoestima”, 
ressalta. “Foi uma experiência muito 
positiva para os alunos, com grande 
aprendizado”, reforça a diretora da 
escola, Rosa dos Santos Oliveira.

A exposição ficará na galeria até no 
dia 28 de agosto. O horário de visita-
ção é de segunda a sexta-feira das 8 às 
11h30 e das 13 às 17h30.

Projetos
Dentro de cada projeto, os professo-

res buscaram integrar e contribuir com o 
desenvolvimento dos alunos, através da 
temática ‘As coisas que ligam o campo e 
a cidade e nosso papel para melhorar o 
mundo’, proposta pelo projeto Agrinho 
neste ano. No projeto 'Sentindo o gosto 
bom da vida', desenvolvido pelos alunos 
da educação infantil e estimulação essen-
cial, trabalharam a alimentação saudável 
com as crianças. Através do projeto 'A 
arte na natureza', os alunos de ensino 
fundamental realizaram trabalhos artísti-
cos utilizando elementos da natureza. Já 
o projeto 'Pintando a tela e a vida' contou 
com a participação do artista plástico Iri-
neu Alves, que deu aula de pintura aos 
alunos. A consciência sobre a importância 
da água e seus benefícios foi aprendida 
pelo trabalho 'Aqui e lá, sem H2O não 
dá'. E, 'A arte projetada pela natureza' 
incluiu a confecção de artesanato com 
purungos. Estes três últimos, desenvolvi-
dos por alunos da Educação de Jovens e 
Adultos (EJA).

* COM ASSESSORIA

Alunos da APAE fazem exposição 
coletiva na Galeria Ondas do Yapó

Aluno 
apresenta 
obra 

Divulgação



ÁRIES: Sua atenção con-
tinua voltada para a vida pro-
fissional, mas é melhor evitar 
atritos se quiser subir de cargo.

TOURO: Você estará com 
mais concentração nos estudos, 
mas talvez as coisas não corram 
exatamente como esperava. 

GÊMEOS: Você terá mais 
facilidade para se desapegar do 
que não usa. 

CÂNCER: Bom dia para 
reunir os colegas em torno de 
um objetivo comum. Invista em 
sociedade ou parceria.

LEÃO: O trabalho vai 
concentrar grande parte da sua 
atenção. Talvez precise se dedi-
car mais do que o normal. 

VIRGEM: Aproveite este 
dia para resolver assuntos liga-
dos a diversão e atividades que 
exigem ideias criativas.

LIBRA: Se anda pensando 
em comprar algo para a casa, 
essa é a hora. A Lua destaca seu 
charme e aumenta seu encanto.

ESCORPIÃO: Você terá 
facilidade para trocar ideias 
com os colegas. Saia da rotina e 
explore seus pontos fortes. 

SAGITÁRIO: Bom dia 
para fazer seu pé-de-meia, mas 
mantenha suas intenções em 
segredo. 

CAPRICÓRNIO: Com 
segurança e confiança de sobra, 
será mais fácil lutar pelos seus 
objetivos. 

AQUÁRIO: Hoje, o 
segredo será a alma do sucesso. 
Agir nos bastidores abre boas 
oportunidades no trabalho.

PEIXES: O contato e a 
convivência com a turma con-
tam com a proteção dos astros.

Classificados a partir de R$ 1,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!
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VENDO TEMPRA
95 COMPLETO

Preço de ocasião R$ 6.500,00, 
excelente estado de conservação. 
Fone: (42) 9915-3761. Documentação 
em dia. Aceito propostas.

VENDE-SE
CAMINHÃO

Caminhão Chevrolet,caçamba D60, 
ano 78, motor Mercedes.Valor R$ 
24.000,00. Aceito carro no negócio. 
Fone (42) 8831-7828, com Alfredo.

VENDE-SE TROLLER 
Ano 2008, chipado, com 250 cv. Valor 
de R$ 62.000,00 e aceito Strada no 
negócio (preferência a Sport). Fone 
(42) 9920-3170.

VENDO VAN BESTA G5, 2.7
Ano 2001, 12 lugares, motor novo, 
valor: R$ 22.000,00. Aceito carro no 
negócio. Fone: (42) 3232-7667/ 8832-
3042/ 9916-6387.

VENDE–SE ECOSPORT
ANO 2008

Ecosport Flex, Frestyle, completís-
sima, R$ 30.000,00. Tratar no (42) 
9971-3409.

VENDE-SE LOJA
De doces e embalagens, ótima local-
ização, com grande clientela. Fone: 
(42) 9955-8617. 

PROCURO EMPREGO
Como motorista de caminhão, habili-
tação AE, experiência com caminhão 
Truck, interessados entrar em contato 
no fone: (42) 9929-4236.

VENDE-SE
OFURÔ NOVO

Vendo Ofurô duplo, Branco, da marca 
Pretty, medida, 1,48 x 0,69, a pronta 
entrega. Fone: (42) 9935-0703, valor 
R$ 4.200,00.

INTERNET GRÁTIS
PARA CELULAR

Obs.: Celulares com sistema operacio-
nal Android. Pagamento único, valor 
R$ 100,00. Falar com Michael Teixeira. 
Fone:(42) 9932-1425.

VENDE-SE ESTANTE
Em ótimo estado, seminova, 
design moderno, valor a tratar. 
Fone: (42) 9955-4212.

INCRIÇÕES ABERTAS PARA 
OS CURSOS DO SENAC 

Gestão de estoque e Armazenagem, 
03 a 07 de agosto, segunda à sexta 
das 18h30 às 22h30. Introdução a 
Informática, 10/08 a 04/09, as segun-
das, quartas e sextas, das 9 às 22 horas. 
Informações SENAC, pelo número 
3233-8650.

VENDO LOJA DE
ARTIGOS PARA FESTA

Temos bom estoque e toda estrutura, 
Ótimo negócio para quem é do ramo 
ou quer começar. Localização Central. 
Interessados fone: (42) 9993-9538.

AULAS DE VIOLA 
CAIPIRA

Primeiros acordes, ritmos e 
solos. Fone: (42) 3233-1370/ 
9915-9150. Canta Galo 1.

FRETES, MUDANÇAS E 
VIAGENS PAPA-LÉGUAS

Temos serviços de fretes, viagens e 
entrega por motoboy. Fone: (42) 3233-
5736/ 8853-9781/ 9912-0572.

BARRACÕES
PRÉ- MOLDADOS 

NOVOS E SEMI NOVOS
Oferta especial, galpões rurais, 
tem (02) de 100 m, (01) 
de 250 m, e (02) de 150m. 
Alturas a combinar orçamos 
outros galpões. Ligue: (42) 
9935-9235.

VENDE-SE
Lavadora Electrolux, 7Kg, LTC07 
110V, função Turbo Centrifugação. 
Seminova, valor: R$400,00, Fone: (42) 
9949-8229.

SUTIL MUDANÇAS E VIAGENS 
COM CAMINHÃO

Furgão, entrar em contato com Luiz. 
Fone: (42) 9982-8784 / 8840-2562.

GANHE DINHEIRO
VENDENDO 

PRODUTOS PURIFIC
Maiores informações na   loja 
Purific Castro. Rua Cruz 
Machado,1289. 

CONSTRUTORA
J&J BRASIL

Fundação, telhado e acabamento. 
Reformas de telhados. Fones: (42) 
9812-4117, (42) 9994-9786, (42) 
3232-4629.

VENDE-SE
CASA NOVA

Casa nova, 133 m, Jardim dos 
Bancários. Fone: (42) 9993-9068 / 
9940-1171.

ALUGA-SE CASA
Rua Carlos Edson Martins de 
Oliveira, 444. Casa de esquina, 
com um quarto, sala, copa 
cozinha e banheiro. Valor: R$ 
450,00 negociável. Fone: (42) 
9955-4212.

ALUGA-SE QUITINETE
Rua. Major Otavio Novaes nº520, 
no salão Alice somente interessados. 
Fone: (42) 9982-4002

ALUGO SALA  COMERCIAL
Próximo à casa antiga. Com 40 m², 
Rua. Major Otavio Novaes, 520. Fone: 
(42) 9982-4002.

VENDE-SE CASA
EM PIRAI DO SUL

Casa nova, com 1 ano de fabricação. 
Bairro Três Santas, em Pirai do Sul, 
casa em madeira tratada, contendo 
três quartos, sendo um com banheiro, 
sala e cozinha conjugado, lavanderia, 
mais um banheiro, garagem para dois 
carros. Preço de venda, R$ 82.000,00. 
Fone: (42) 9945-1810.

VENDE-SE CASA
Rua. Alcebides Marques de Souza nº 
557, com casa aos fundos. Fone:(42) 
9914-6429.

VENDE-SE CASA 
Próximo ao Clube de Campo, com 
70 m², três quartos, sala, cozinha, wc, 
área de serviço e garagem. Fone: (42) 
9914-9256.

ALUGAM-SE CASAS
Rua Benjamin Constant, centro de 
Castro. Maiores informações com o 
proprietário Luiz Ferro. Contato: (42) 
9997-4454.

VARELA IMÓVEIS
ALUGA 

Quitinete na rua Otávio Bannach, valor 
R$ 420,00. Fone: 3233-3000 / 9901-
6956. www.varelaimoveis.com

VENDE-SE CHÁCARA
Há 50 km da cidade de Castro, com 
reflorestamento plantado. Aceito 
casa ou lote, como parte do paga-
mento. Aceito propostas. Maiores 
informações ligar no número (42) 
9955-8617.

ALUGA-SE BARRACÃO
Avenida Rio de Janeiro sentido 
Terra Nova. Telefone: (42) 9961-
0180.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA
SALETE APARECIDA RODRIGUES-ME, CNPJ 21.041.760/0001-17, torna 
público que requereu do IAP , a Licença Prévia para a atividade de SERVIÇOS DE 
MANUTENÇÃO E REPARAÇÃO MECÂNICA DE CAMINHÕES  a ser implantada 
na AVENIDA PREFEITO RONIE CARDOSO Nº 09, BARRACÃO 04, JARDIM DAS 
ARAUCÁRIAS, CASTRO/PR, CEP: 84.174-105.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
RENASCER IND & COM DE MADEIRAS LTDA EPP torna público que recebeu do 
IAP, a Licença de Operação paraSerrarias com desdobramento de madeira insta-
lada R Rubens Simões, 251, Distr Industrial, Jaguariaiva, Pr.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO
JOÃO ROMARIO FLUGEL torna público que recebeu do IAP, a Licença de Ope-
ração para a atividade de AVICULTURA DE CORTE, implantada na localidade de 
FUNDÃO, PIRAI DO SUL-PR

SUMULA DE AUTORIZAÇÃO FLORESTAL
A Pincéis Tigre S/A, pessoa jurídica de direito privado, devidamente inscrita no 
CNPJ nr. 61.182.606/0001-80, torna público que irá requerer ao IAP, a Autori-
zação Florestal para corte de 15 Árvores de Pinheiro Araucária no endereço Av. 
Tigre, nr. 660, bairro Vila Santa Cruz, CEP 84.168-215, município de Castro, 
Estado do Paraná.

SÚMULA DE RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO - LO / IAP
ARAUCO FLORESTAL ARAPOTI S.A., pessoa jurídica de CNPJ-MF n° 
07.609.453/0013-00, torna público que irá requerer, junto ao IAP, a renovação 
da Licença de Operação n° 30.235, válida até 03/12//2015, para explotação de 
Pequena Cascalheira de DIABÁSIO, denominada Ocorrência 04, implantada na 
Fazenda Coqueiros, Município de Imbaú, Estado do Paraná.

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO DE REGULARIZAÇÃO
M.T PIANOWSKI LTDA, pessoa jurídica, inscrita no CNPJ: 047.959.330/0001-73, vem 
pelo presente tornar público que requereu junto ao Instituto Ambiental do Paraná, (IAP) 
sua Licença de Operação de Regularização para execução de suas atividades localizado 
na Rua General Carlos Cavalcanti, 556, no Município de Ponta Grossa – Pr.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO
RENASCER IND & COM DE MADEIRAS LTDA EPP torna público que irá requerer ao 
IAP, a Renovação da Licença de Operação para Serrarias com desdobramento de 
madeirainstalada R Rubens Simões, 251, Distr Industrial, Jaguariaiva, Pr.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA SIMPLIFICADA
LAURO WROBEL, torna público que irá requer ao IAP, a Renovação da Licença 
Ambiental Simplificada para a atividade de Avicultura de Corte, implantada na 
localidade de APARIÇÃO, CASTRO - PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO
JOÃO ROMARIO FLUGEL torna público que irá requerer ao IAP, a Renovação da 
Licença de Operação para a atividade de AVICULTURA DE CORTE, implantada 
na localidade de FUNDÃO, PIRAI DO SUL-PR

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO
MARIA OSTAPOWICZ torna público que irá requerer ao IAP, a Renovação da 
Licença de Operação para a atividade de AVICULTURA DE CORTE, implantada 
na localidade de PASSO DOS BOIS, CASTRO-PR

SÚMULA DE RECEBIMENTO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO
MARIA OSTAPOWICZ torna público que recebeu do IAP, a Licença de Operação 
para a atividade de AVICULTURA DE CORTE, implantada na localidade de PASSO 
DOS BOIS, CASTRO-PR
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Ponta Grossa - Mais um 
acidente em que o culpado 
da batida fugiu do local foi 
registrado em Ponta Grossa. 
Dessa vez, a colisão resultou 
na morte da jovem Daniela 
Cristina Tavares, de 26 anos. 
Ela foi atropelada nas proxi-
midades do Centro de Even-
tos. Esse é o segundo caso 
registrado em menos de cinco 
dias na cidade. No domingo 
(26), um funcionário da Uni-
versidade Estadual de Ponta 
Grossa – UEPG  morreu 
atropelado e o motorista tam-
bém fugiu do local, sem pres-
tar socorro. 

A batida aconteceu no 
bairro Santa Terezinha por 
volta das 10h30 na última 
terça-feira. De acordo com as 
informações, Daniela estava 
voltando para casa com seu 
filho Vitor Emanuel, de quatro 
anos, quando foi surpreendida 

por uma caminhonete F1000. 
No momento, populares ime-
diatamente ligaram para o 
Siate que prestou os primeiros 
atendimentos à vítima ainda 
no local do acidente, porém a 
jovem não resistiu aos ferimen-
tos e morreu antes mesmo de 
chegar ao hospital, dentro da 
ambulância. O corpo foi levado 
ao Instituto Médico Legal de 
Ponta Grossa. A criança teve 

ferimentos na cabeça e preci-
sou ser encaminhado ao Hos-
pital Municipal Amadeu Puppi, 
mas não corre risco de morte.

De acordo com familia-
res, Daniele foi enterrada na 
quarta-feira (29), às 16 horas 
no cemitério Jardim Paraíso. 
A vítima era casada e deixou o 
marido, Péricles de Oliveira, e 
mais um filho de três anos de 
idade.

Acidente 
Conforme o boletim, um 

carro ‘furou’ a preferencial e 
acabou batendo na caminho-
nete que perdeu o controle e 
atingiu mãe e filho que estavam 
na calçada. O veículo que cau-
sou o acidente fugiu do local 
em alta velocidade. 

Em conversa com o dele-
gado do 1° Distrito Policial de 
Ponta Grossa, Josimar Antô-

nio da Silva, o motorista da 
caminhonete se apresentou na 
delegacia, fez o teste do bafô-
metro. “Estamos investigando 
o caso e vamos solicitar ima-

gens de câmeras de segurança 
do local. Mais testemunhas 
também serão ouvidas sobre 
o fato”, afirmou a autoridade 
policial.

Caminhonete atingida perdeu o controle e acertou as vítimas na calçada 

Mãe e filho 
estavam
na calçada 

Divulgação / Rodrigo Covolan

Mulher atropelada acaba morta
IRRESPONSABILIDADE NO TRÂNSITO

TAMBÉM FUROU A PREFERENCIAL

Outro motorista irres-
ponsável também causou 
acidente ao não respeitar a 
preferencial. Na batida duas 
pessoas tiveram ferimen-
tos considerados graves e 
foram levadas as pressas ao 
Hospital de Ponta Grossa 
e o condutor acabou sendo 
preso. O acidente aconteceu 
no cruzamento das ruas Vis-
conde de Nacar e Júlia Wan-
derley no centro da cidade 
por volta das 23 horas.

Jéssica Daiane Kordel, 
22 anos e Anderson Kor-
del, 39, foram atendidos 
por uma equipe do Corpo 

de Bombeiros e foram 
encaminhados ao Pronto 
Socorro Municipal da 
cidade (PSM), informações 
extra-oficiais dão conta que 
a jovem estaria grávida. Os 
dois permanecem no pronto 
socorro sem risco à vida. 

De acordo com a Polí-
cia Militar, o condutor do 
carro envolvido, um Honda 
Civic, tentou agredir as víti-
mas enquanto elas recebiam 
atendimento dos socorris-
tas do Siate, as agressões 
também se estenderam aos 
policiais. Devido aos fatos 
ele acabou sendo preso.

Vítimas 
que 
estavam 
no carro 
sofreram 
ferimentos 
graves

Divulgação / Cristiano Barbosa

Telêmaco Borba – Rapaz de 17 
anos foi vítima de tentativa de homicídio 
na última segunda-feira, em Telêmaco 
Borba. O caso aconteceu na Travessa 
Acapulco, no bairro Vila Isabel. 

Segundo informações, o menor foi 
alvo de pelos menos dois tiros enquanto 
passava pela rua. Um dos disparos 
acertou a cabeça, o outro a região do 
braço. Testemunhas relataram aos poli-
ciais que o autor do crime seria um 
conhecido da vítima e que logo após a 
tentativa ele fugiu a pé do local. 

A Polícia Militar realizou buscas 

pelas proximidades para localizar o 
suspeito, porém até o momento nin-
guém foi preso. A Polícia Civil já está 
investigando o caso e a motivação do 
crime. 

Estado 
O menor foi levado à casa hos-

pitalar em estado grave e com risco 
de morte. A redação do Página Um 
entrou em contato com o hospital, 
porém os funcionários não quiseram 
passar informações sobre o estado da 
vítima. 

Mais uma 'tentativa' de 
homicídio em Telêmaco

 Jovem foi 
atendido 
por equipe 
de socorro e 
levado para  
hospital em 
estado grave

Divulgação / Repórter TB

Jaguariaíva - Um posto de combus-
tíveis foi alvo de assalto na madrugada 
de terça-feira (28). O furto aconteceu às 
5 horas da manhã, no centro da cidade. 

De acordo com o boletim da Polícia 
Militar, dois homens invadiram o interior 
do estabelecimento, um deles estava 
armado com revólver. A dupla rendeu 
o operador de caixa e deu a voz de 
assalto. Eles levaram cerca de R$ 400 
e fugiram. 

A polícia realizou buscas nas imedia-
ções, mas não conseguiu encontrá-los. O 
caso segue sendo investigado pelas auto-
ridades.

Posto de
combustíveis é
alvo de bandidos

Rapaz, de 18 anos, conta com 
várias passagens pela polícia

Divulgação

A Polícia Civil de Castro cumpriu 
no fim da tarde de segunda-feira (27) 
mais um mandado de prisão. Wesley 
Patrick Santos Vaz foi pego pela equipe 
quando voltava do trabalho. A ação 
aconteceu por volta das 18h30 na rua 
Cid Danton Kiel, localizada no Jardim 
Social Primavera. 

De acordo com os policiais ele é acu-
sado da tentativa de homicídio de Fran-
cisco de Moura dos Santos, de 26 anos. 
O crime aconteceu em 18 de julho deste 
ano, onde a vítima levou 12 facadas nas 
costas, sobreviveu e apontou o autor. 

O delegado titular da 43ª DRP de 
Castro, Emmanoel David, falou que o 
suspeito confessou o crime e contou que 
a motivação seria por vingança. “Ele 
falou que tentou matar Franscisco por-
que ele teria mexido com a sua mulher”, 
explicou.

Patrick conta com várias passagens 
pela polícia, entre elas, acusação de 
associação ao tráfico, furto e perturba-
ção do silêncio. O jovem se encontra 
detido na Cadeia Pública de Castro e 
está à disposição da Justiça.

Civil cumpre 
mandado de prisão

No início da tarde de terça-feira (28), 
a Guarda Municipal de Castro encontrou 
no Parque Lacustre uma sacola com celu-
lares. A Guarda foi acionada por pessoas 
que passavam pelo Parque e perceberam 
que o objeto boiava no lago.  

Então, o comandante da Guarda 
Municipal de Castro, Fábio José Zahdi, 
e o superintendente de Segurança 
Pública, Paulo Torres da Silva, foram 
até o local mencionado e encontraram, 
amarrada a um chinelo de borracha, 

uma sacola plástica com oito aparelhos 
celulares, três carregadores artesanais e 
dez buchas com uma substância seme-
lhante à maconha. “Em três aparelhos 
existiam nomes etiquetados, dos prová-
veis donos”, explica Zahdi. 

Interrogado sobre as investigações de 
onde estariam vindo a droga e os apare-
lhos, o delegado Emmanoel David falou 
que supostamente “os itens podem ter 
saído do esgoto da Cadeia Pública de 
Castro”, explicou. 

Guarda Municipal encontra 
drogas e celulares no Lacustre

Arapoti - Equipes da Polícia Militar 
de Arapoti atenderam na noite da última 
segunda-feira dois casos, distintos, de 
furto na cidade. Em nenhuma das ocor-
rências os suspeitos foram presos. 

A primeira delas foi registrada por 
voltas das 20h20 na rua Barão Antô-
nio. Um indivíduo moreno, baixo, ves-
tindo blusa cinza de capuz que portava 
um revólver deu voz de assalto e roubou 
mercadorias de um bar. Entre os objetos 
furtados estavam uma carteira de cigar-

ros e um litro de conhaque. Segundo as 
testemunhas, o suspeito saiu do estabe-
lecimento tomando rumo à vila Romana. 
A equipe policial realizou patrulhamento 
nas redondezas, mas ninguém foi encon-
trado. 

Dez minutos depois, no centro da 
cidade, os policiais foram acionados 
novamente, dessa vez, duas mulheres 
foram abordadas na frente de casa por 
um homem armado. O criminoso pegou 
os celulares das vítimas e saiu correndo. 

Dois assaltos são registrados
em menos de 10 minutos



8 Quinta-Feira, 30 e 31 de Julho de 2015

Com alegria estampada 
no rosto, o garotão Renato 
completou no dia 21, 
4 aninhos. Parabéns!

A princesa 
Isadora Zandeli 

Verner, de 3 
anos, com todo 

seu charme 
especial para 
nossa coluna 

Isaac mostrando toda sua 
fofura nos seus 10 meses de vida

Isa
d

o
ra

 

30/7
Bernardo Menarim 

Kugler
Henrique Grassi
Marielli Oliveira

Thays Iank, 
Willi Moura

31/7
Claudete do
Nascimento

Guilherme Nogueira
João F.Zadra Wrobel

Karine Morais, 
Isis Johann

A lindinha 
Clara, de 
3 meses 

A gracinha da Heloísa com 1 mês 

O anji-
nho do 
Lorenzo, 
de 6 
meses 

Isis Johann 
será bastante 
cumprimen-
tada nessa 
sexta-feira 
(31), por
ocasião
de seu
aniversário

Isis
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